

Saint Joseph: la source de Cotignac

Chaque année, le 19 mars, l'Eglise fait mémoire de saint Joseph, père nourricier de Jésus. C'est l'occasion de se rappeler que cette figure, à la fois indispensable et discrète pour ne pas dire effacée, a été nécessaire à l'avènement du Seigneur Jésus.

TEXTE ET PHOTO PAR DOMINIQUE PERRAUDIN

Saint Joseph, il fait nuit. La tempête fait rage. Un vent violent agite les arbres qui se dépouillent de leurs feuilles. Toi, par une nuit glaciale avec Marie et l'enfant Dieu, tu t'enfuis. On en veut à l'enfant. Sur ton chemin, un berger vous invite à partager son maigre abri. Il n'y a pas de place pour tous dans la salle commune. Tu te protèges près d'un rocher qui t'abrite du vent et de la pluie. C'est encore loin l'Egypte! La route n'est pas très sûre. Tu caches ton angoisse, tu rassures Marie, tu protèges l'Enfant. Ton esprit inspiré par la grâce que te donne le Père céleste demeure dans la paix... et entièrement confiant du soutien qu'il t'apporte.

Saint Joseph, tu as obéi sans te poser de questions. Après l'Egypte, tu es revenu à Nazareth. Tu as pratiqué ton métier de charpentier. Tu as transmis ton savoir à Jésus. Un travail rude. A Jérusalem, avec Marie, tu es parti à la rechercher de Jésus, un peu turbulent... Tu ne pouvais pas tout

comprendre! Certainement que, lors de tes songes, tu apprenais à goûter davantage à la paix et au bonheur d'aimer Marie et Jésus que tu admirais. Leur présence te comblait de joie!

C'est loin le paradis! Que d'orages, que d'imprévus jalonnent notre chemin! Souvent notre cœur flétrit, la peur nous envahit. Le chemin devient tortueux. Les obstacles s'amoncellent. Tout se dérobe sous nos pieds : que faire? Oui, le malin est à l'affût. Il guette nos moindres faux pas et, par les temps qui courent (pandémie), sa tâche me semble facilitée. Comment poursuivre la route? Tous les jalons que nous avions sont désormais très aléatoires, voire caducs.

Les médias et le monde politique souvent font fi du spirituel. Je pense que cela attriste et perturbe beaucoup de citoyens. Oui, l'homme a besoin de se nourrir et de se soigner. Il fréquente les épiceries, les

Cotignac? – Il s'agit d'un village situé dans le département du Var, en région Provence-Alpes-Côte d'Azur (F). L'apparition de saint Joseph à Cotignac désigne un événement étonnant survenu le 7 juin 1660. Un berger qui souffrait de la soif, Gaspard Ricard, raconte avoir vu un vieillard lui ordonner de soulever une grosse pierre pour y trouver une source. Le vieil homme lui avait dit s'appeler Joseph. Gaspard s'exécute et trouve la source en question, alors que le coin était connu pour n'avoir aucun point d'eau. Les pèlerins affluent, et une chapelle est construite pour y vénérer saint Joseph. Le lieu de culte est rattaché au sanctuaire de Notre-Dame de Grâces tout proche. Abandonné à la Révolution française, le lieu de culte retrouve une activité en 1975 avec l'arrivée de religieuses bénédictines. (Source: wikipedia)



pharmacies et toutes sortes de magasins qui lui sont utiles pour sa santé physique. Et pour la santé de l'esprit, comment agissons-nous? Notre société est très diversement composée. Il y va de la liberté de chacun de croire ou pas, de prier ou pas. Chacun doit respecter et aimer son prochain, quelle que soit son idéologie. Il n'y a donc pas lieu de mettre au ban les lieux de culte. Nos autorités au contraire devraient faciliter leur accès aux citoyens qui le désirent. Ouvrons nos coeurs à la Parole qui nous indique le chemin à suivre avec la certitude que Jésus nous soutient et nous guide.

Peu d'écrits relatent le bref passage de Joseph sur terre. Mais, en le priant du fond du cœur, on s'aperçoit qu'il se tient en réalité près de chacun de nous. C'est comme s'il nous disait: « Ne t'affole pas ma sœur, mon frère! Soit confiant! Mets ton esprit et ton intelligence entre les mains du Créateur, lui seul t'indiquera le vrai chemin du bonheur et du paradis. »